

INFO MÉTIS

Métis-sur-Mer

version numérique: www.ville.metis-sur-mer.qc.ca

Mars 2026

Votre moyen de communication: journal municipal

Les bureaux municipaux sont ouverts du lundi au jeudi de 8 h 30 à 12 h.

Affaires municipales

Embauche d'une direction générale adjointe

Le conseil municipal a procédé à l'embauche d'une direction générale adjointe pour soutenir la direction générale par intérim dans les opérations de trésorerie, la gestion quotidienne du bureau municipal et la restructuration de l'équipe. Souhaitons la bienvenue à Madame Jessica Bouchard ! Madame Bouchard possède trois années d'expérience dans le milieu municipal comme directrice générale d'une municipalité de La Matanie.

Processus d'embauche d'une direction générale

La Ville procède à un deuxième tour d'affichage pour le poste de direction générale, greffe et trésorerie. Le processus de recrutement et de sélection suivra son cours en mars.

Adoption du budget pour l'exercice financier 2026

Le 9 février dernier, le conseil municipal a adopté les prévisions budgétaires pour l'exercice financier 2026, ainsi que son plan triennal des immobilisations (PTI). Le sommaire du budget et le PTI peuvent être consultés sur le site Internet de la Ville et en complément spécial de l'Info Métis du mois de mars.

Taxation

La direction générale souhaite informer les citoyens que les comptes de taxes ont été émis dans la semaine du 16 février. Surveillez vos boîtes aux lettres ! La date limite pour le premier paiement dû est le 31 mars.

Info travaux

Les travaux de déboisement liés à la mise en place de la ligne de raccordement à 230 kVs du parc éolien du Canton-MacNider débuteront au début de février. La compagnie Foresterie FJS procèdera au déboisement d'environ 20 hectares. Vous pourriez observer une circulation accrue de véhicules lourds dans les routes rurales de Métis-sur-Mer.

Mandat à la FQM

Le conseil municipal a mandaté le Service d'ingénierie de la Fédération québécoise des municipalités pour gérer le processus d'appel d'offres des travaux d'infrastructures municipales du développement résidentiel de la Place des Marronniers.

Élection partielle

Trois candidats sont en lice pour le poste de conseiller no 2 : mesdames Sandra de la Ronde et Nathalie Girard, et monsieur René Lepage. Un scrutin aura donc lieu le dimanche 15 mars prochain.

Quelques dates clé :

· Jours de vote par anticipation : dimanche 8 mars, de 12 h à 20 h

· Date limite de réception au bureau municipal des bulletins de vote par correspondance : vendredi 13 mars à 16 h

· Jours du scrutin : dimanche 15 mars, de 10 h à 20 h

Pour toutes les informations, visitez la page "Élection partielle 2026" du site Internet de la Ville.



Place des Marronniers

Le conseil municipal a adopté le règlement d'emprunt no 26-194, au montant de 3,3 M \$, lors d'une séance extraordinaire le 9 février dernier. Ce règlement d'emprunt permettra de raccorder l'écoquartier aux réseaux d'aqueduc et d'égouts. Les contribuables de Métis-sur-Mer assumeront 25 % de l'emprunt, alors que 75 % seront à la charge des propriétaires du secteur de la Place des Marronniers.

À l'heure actuelle, la Place des Marronniers comprend trois propriétaires : CMétis, M. Joël Gauthier et la famille Ferry-Gauthier. Un avis public leur a été communiqué puisqu'en tant que personnes habiles à voter et ayant le droit d'être inscrites sur la liste référendaire du secteur concerné, ils peuvent demander que le règlement numéro 26-194 fasse l'objet d'un scrutin référendaire en inscrivant leur nom, adresse et qualité et en apposant leur signature dans un registre ouvert à cette fin.

Ce registre a été accessible de 9 h à 19 h le 20 février 2026, au bureau municipal. Le nombre de demandes requis pour que le règlement numéro 26-194 fasse l'objet d'un scrutin référendaire est de deux. Ce nombre n'ayant pas atteint, le règlement numéro 26-194 sera réputé approuvé par les personnes habiles à voter.

TAC de la Mitis

Le Transport adapté et collectif (TAC) de La Mitis informe la population que l'application de réservations Blaise Transit est temporairement suspendue afin de permettre certains ajustements et d'assurer un déploiement optimal, bien adapté à la réalité de notre territoire.

Le service de transport se poursuit normalement. Les utilisateurs et utilisatrices peuvent continuer d'effectuer leurs réservations par téléphone au 418 775-6384.

Information : www.tacmitis.org.

Club des 50 ans et plus

Yoga tous les mardis de 15 h à 16 h. Activités : pétanque, baseball poche, billard et ping-pong en alternance, tous les mercredis de 13 h 30 à 16 h. Contactez nous pour plus d'infos:

Lynne Bruce, présidente, (418) 318-4005. Procurez-vous votre carte de membre.

Pickleball gratuit

Tous les jeudis, de 18 h 30 à 19 h 30 pour les familles, et à partir de 19 h 30 pour tous à l'École Métis Beach, 468 rue Beach.

Comité des loisirs

La très prisée Place des Jeunes accueillera ses deux dernières soirées de la saison pour les 7 à 15 ans !

- Vendredi 13 mars : Venez profiter d'une soirée conviviale et animée de 18 h 30 à 20 h 30.
- Vendredi 27 mars : Participez à la soirée spéciale de clôture avec Arcade-des-Monts, également de 18 h 30 à 20 h 30.

Défis, rires et amusement sont au rendez-vous !

Circonflexe

Louez gratuitement des raquettes, traîneaux, tapis de glisse et raquettes de pickleball. Visitez-nous au bureau municipal ou contactez-nous par courriel à loisir.msm@mitis.qc.ca.

Héritage Bas Saint-Laurent

Lancement du livre Trails of it History et vernissage de l'exposition Un garde-robe de souvenirs (Town Hall) dimanche 1er mars : ouverture à 13 h 00

- Du 2 au 8 mars : exposition ouvert tous les jours de 9 h 30 à 16 h
- 5 mars Conférence : Métis-sur-Mer 200 ans d'histoire partagée (donné par Alexander Reford au Town Hall)
- 10 & 24 mars Cercle de tricot à la bibliothèque de 13h30 à 15h

Les bureaux de la bibliothèque seront fermés le 25 mars pour la formation du personnel.

La semaine de relâche

Consultez le bulletin spécial complet sur le site de la ville ou sur Facebook pour les activités du 29 février au 7 mars, incluant :

- Ballon-balai
- Randonnée au clair de lune
- Soirée Océanique à Rimouski
- Portraitiste gratuit
- Atelier découverte Paraloeil
- Danse en ligne gratuite
- Concours de casse-tête (prix à gagner)
- Sortie glissade sur tube
- Projection de films

La patinoire sera ouverte de 13 h à 21 h durant la semaine de relâche. Merci au petit déjeuner du vendredi pour le don de 400\$ pour la sortie de glissade.

Cours de danse en ligne

Glam & Boots avec Mireille

Tous les jeudis au Centre des loisirs :

- Débutants à 17h15
- Intermédiaires à 18h15

Coût : 13 \$ ou cartes avantage disponibles.

Pour plus d'informations, contactez Mireille au (418) 631-9434.

Petit déjeuner du vendredi

Tous les vendredis, de 8 h à 10 h, et de manière spéciale le 6 mars durant la semaine de relâche, le Centre d'action bénévole vient discuter avec nous.



Mot de la mairesse

Chères concitoyennes, chers concitoyens, Le travail exceptionnel abattu depuis janvier par l'administration municipale permet maintenant au conseil de se consacrer à planifier le déploiement de projets structurants pour Métis-sur-Mer. Peu à peu, nous discuterons avec vous de projets nécessaires pour préserver notre milieu de vie et améliorer notre qualité de vie. La protection des berges figure en tête de liste et nous vous en reparlerons ce printemps.

C'est ainsi que nous mettrons sur pied dans les prochains mois des comités municipaux composés d'élus et de citoyens, ayant chacun un mandat spécifique pour alimenter le conseil dans sa prise de décision. Je vous en reparle dans l'Info-Métis d'avril ! D'ici là, portez-vous bien.



L'entreprise d'ici

Depuis 2017, Maria et Sonia Castillo ont à cœur d'accompagner les familles d'ici vers un mieux-être simple et durable grâce à leurs entreprises Mimi ô quotidien et L'Apothicaire du village, partenaires de doTERRA, une entreprise eco-responsable et éthique qui change le monde 1 goutte à la fois.

Leur souhait est d'apporter dans les demeures des gens de Métis-sur-Mer des outils concrets pour soutenir l'énergie, la détente et les saines habitudes au quotidien. Par des rencontres, des conseils personnalisés et une approche humaine, elles encouragent chacun à prendre soin de soi avec constance et simplicité.

MÉTIS INFO

Métis-sur-Mer

Digital version: www.ville.métis-sur-mer.qc.ca

March 2026

Your means of communication: municipal newsletter

The municipal offices are open from Monday to Thursday from 8:30 a.m. to noon.

Municipal Affairs

Hiring of a Assistant Director General The municipal council has proceeded with the hiring of a Assistant Director General to support the Interim Director General in treasury operations, daily management of the municipal office, and team restructuring. Let us welcome Ms. Jessica Bouchard! Ms. Bouchard has three years of experience in the municipal sector as Director General of a municipality in La Matanie.

Director General Hiring Process

The City is conducting a second round of postings for the position of Director General, Clerk, and Treasury. The recruitment and selection process will continue in March.

Adoption of the 2026 Financial Year Budget

On February 9th, the municipal council adopted the budget forecasts for the 2026 financial year, as well as its three-year capital plan (PTI). The budget summary and PTI can be viewed on the City's website and in a special supplement of the March Info-Métis.

Taxation

The Director General wishes to inform citizens that the tax bills were issued during the week of February 16th. Keep an eye on your mailboxes! The deadline for the first payment is March 31st.

Work Information

Clearing work related to the installation of the 230 kV connection line for the Canton-MacNider wind farm will begin in early February. The company Foresterie FJS will clear around 20 hectares. You may notice increased heavy vehicle traffic on the rural roads of Métis-sur-Mer.

Mandate to the FQM

The municipal council has mandated the Engineering Service of the Fédération québécoise des municipalités to manage the tender process for the municipal infrastructure works of the residential development at Place des Marronniers.

Partial Election

Three candidates are vying for the position of Councillor No. 2: Ms. Sandra de la Ronde, Ms. Nathalie Girard, and Mr. René Lepage. An election will therefore be held on Sunday, March 15.

Key dates:

·Advance voting days: Sunday, March 8, from 12 PM to 8 PM

·Deadline for receiving mail-in ballots at the municipal office: Friday, March 13, by 4 PM

·Election days: Sunday, March 15, from 10 AM to 8 PM

For all information, visit the "Partial Election 2026" page on the City's website.



Place des Marronniers

The municipal council adopted borrowing by-law no. 26-194, amounting to \$3.3 million, during an extraordinary session on February 9th. This borrowing by-law will allow the eco-district to connect to the water and sewer networks. Taxpayers in Métis-sur-Mer will cover 25% of the loan, while 75% will be borne by the property owners in the Place des Marronniers sector.

Currently, Place des Marronniers includes three owners: CMétis, Mr. Joël Gauthier, and the Ferry-Gauthier family. A public notice was communicated to them since, as eligible voters with the right to be registered on the referendum list of the concerned sector, they can request that by-law number 26-194 be subject to a referendum by registering their name, address, and status, and by signing in a register open for this purpose.

This register was accessible from 9 a.m. to 7 p.m. on February 20, 2026, at the municipal office. The required number of requests for by-law number 26-194 to be subject to a referendum is two. Since this number was reached, by-law number 26-194 has been deemed approved by the eligible voters.

Your committees in favor of a more active Métis

TAC de la Mitis

The Adapted and Collective Transport (TAC) of La Mitis informs the public that the Blaise Transit booking application is temporarily suspended to allow for certain adjustments and ensure an optimal deployment well-suited to the reality of our territory.

The transport service continues as usual. Users can still make their reservations by phone at 418 775-6384.

Information: www.tacmitis.org.

Club des 50 ans et plus

Yoga every Tuesday from 3 PM to 4 PM. Activities: pétanque, pocket baseball, billiards, and ping-pong alternately, every Wednesday from 1:30 PM to 4 PM. Contact us for more information: Lynne Bruce, president, (418) 318-4005. Get your membership card.

Free Pickleball

Every Thursday, from 6:30 p.m. to 7:30 p.m. for families, and from 7:30 p.m. at Métis Beach School, 468 rue Beach.

Comité des loisirs

The highly popular Place des Jeunes will host its final two evenings of the season for ages 7 to 15!

- Friday, March 13: Come enjoy a friendly and lively evening from 6:30 PM to 8:30 PM.
- Friday, March 27: Join the special closing evening with Arcade-des-Monts, also from 6:30 PM to 8:30 PM. Challenges, laughter, and fun are guaranteed!

Circonflexe

Rent snowshoes, sleds, sliding mats, and pickleball paddles for free. Visit us at the municipal office or contact us by email at loisir.msm@mitis.qc.ca.

Heritage LSL

Book launch of "Trails of History" and opening of the exhibition "A Wardrobe of Memories" (Town Hall) Sunday, March 1: opening at 1:00 PM

From March 2 to 8: exhibition open daily from 9:30 AM to 4:00 PM

March 5 Lecture: Métis-sur-Mer 200 Years of Shared History (given by Alexander Reford at the Town Hall)

March 10 & 24 Knitting circle at the library from 1:30 PM to 3:00 PM

The library offices are closed on March 25 for staff training.

Spring break

Please check the special bulletin on the website or Facebook which features the following activities:

- Broomball
- Moonlit hike
- Oceanic evening in Rimouski
- Free portrait artist
- Paraloeil discovery workshop
- Free line dancing
- Puzzle contest
- Tubing outing
- Film screenings in the village
-

The skating rink will be open every day from 1 p.m. to 9 p.m. during the spring break. Thanks to the Friday breakfast for the donation that will allow community members to participate in the tubing outing.

Online dance classes

Glam & Boots with Mireille

Every Thursday at the leisure center:

- Beginners at 5:15 PM
- Intermediates at 6:15 PM

Cost: \$13 or advantage cards available.

For more information, contact Mireille at (418) 631-9434.

Petit déjeuner du vendredi

Every Friday, from 8 a.m. to 10 a.m., and especially on March 6 during the break week, the Volunteer Action Center comes to talk with us.



Message from the Mayor

Dear fellow citizens,

The exceptional work accomplished since January by the municipal administration now allows the council to focus on planning the deployment of structuring projects for Métis-sur-Mer. Gradually, we will discuss with you the necessary projects to preserve our living environment and improve our quality of life. The protection of the shores is at the top of the list, and we will talk about it again this spring.

This way, in the coming months, we will set up municipal committees composed of elected officials and citizens, each with a specific mandate to inform the council in its decision-making. I'll talk more about it in the April Info-Métis! Until then, take care.



The local business

Since 2017, Maria and Sonia Castillo have been dedicated to helping local families achieve simple and sustainable well-being through their businesses, Mimi ô quotidien and L'Apothicaire du village, partners of doTERRA, an eco-friendly and ethical company that is changing the world one drop at a time.

Their goal is to bring concrete tools into the homes of Métis-sur-Mer residents to support energy, relaxation, and healthy daily habits. Through meetings, personalized advice, and a human approach, they encourage everyone to take care of themselves with consistency and simplicity.